

# tn: de La Rinconada

## El parque Miguel de Mañara acoge el mercadillo solidario

Los beneficios recaudados se destinarán a ayudar a la reconstrucción de Haití



## 3.500 vecinos asisten a un evento histórico: la apertura del bulevar

● El consejero de Medio Ambiente, José Juan Díaz Trillo, y el alcalde, Javier Fernández, fueron los encargados de inaugurar el Paseo del Almonazar

● Estos primeros 480 metros se destinan al uso ciudadano. Además, se eliminan los problemas medioambientales y la compleja conexión entre ambos márgenes del arroyo



Pág. 9

### El 31 de mayo se abre el plazo para solicitar las becas de infantil

Los centros serán los encargados de tramitar las ayudas que alcanzarán un máximo de 65 euros por alumno



Pág. 6

### El grupo Ebro Puleva inicia las actuaciones para desmantelar las balsas de la Azucarera

#### NUEVO ESPACIO INDUSTRIAL

## El Cáñamo 3 incorpora 50 hectáreas para el asentamiento de empresas

La Rinconada, debido a sus buenas comunicaciones, se convierte en un centro de inversión empresarial y, por tanto, de creación de empleo y riqueza de referencia en el área metropolitana y en el resto de la provincia de Sevilla. Y es que, cuenta con 3,2 millones de metros cuadrados entre los que se encuentran 13 parques empre-

sariales en funcionamiento, cuatro de ellos públicos, a los que se suma ahora el Cáñamo 3, "El municipio reúne más de 3.000 actividades en marcha, lo que nos sitúa en el tercer puesto a nivel provincial sólo por detrás de Alcalá de Guadaíra, Dos Hermanas y Mairena del Aljarafe", asevera el alcalde, Javier Fernández.



Empresarios y comerciantes acudieron al acto.

954 - 902  
CIUDADANO

Para cualquier consulta

954 792 413  
902 479 579

Servicio de Atención al Ciudadano  
participacion@aytolarinconada.es

# A fondo

"Es un día histórico pero también para cambiar la historia de San José porque hemos enterrado el arroyo físicamente, a través del cajón hidráulico, y desde el punto de vista nostálgico. Hemos transformado un entorno degradado en una de las zonas más prósperas de cara al futuro", aseguró el alcalde.



El bulvar se convirtió en una fiesta en la que disfrutaron grandes y pequeños.



El alcalde agradeció la implicación que se ha tenido con el proyecto.



El delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez, recordó la historia del arroyo.

## El Paseo del Almonazar es ya una realidad

Los vecinos asisten a uno de los episodios más importantes de la historia del municipio.

Alededor de 3.500 personas fueron testigos del

espectacular cambio que ha experimentado el arroyo. En su lugar, el bulvar, donde disfrutaron de numerosas actuaciones culturales y musicales

El consejero de Medio Ambiente, José Juan Díaz Trillo, y el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, inauguraron recientemente la primera fase del bulvar del arroyo, "la obra más importante de la historia de la localidad que marcará un antes y un después en la vida diaria de los ciudadanos ya que elimina la cicatriz urbana que divide el núcleo de San José en dos, que limitaba la vida diaria de la ciudadanía y que durante décadas han mantenido en vilo a los vecinos en épocas de lluvias", tal y como comentó Fernández durante su intervención.

Con este acontecimiento sin precedentes, "cerramos una página que plasma la parte más complicada

del desarrollo del municipio, donde durante años los ciudadanos fueron testigos de arriadas y de miedo a las crecidas del arroyo para abrir otra totalmente a color y llena de futuro para el entorno", apuntó. Y es que, este nuevo enclave se convertirá "en un revulsivo para la zona que situará este lugar, una zona degradada en el pasado, en uno de los puntos más atractivos para invertir en la localidad".

Los ciudadanos, "Entraron en una nueva realidad" con la apertura de estos 480 primeros metros de paseo, los que se enmarcan desde la rotonda del Malecón y llegan hasta el colegio Maestro Antonio Rodríguez. "Esta obra ha sido posible gracias a un proyecto político

fuerte y claro que se ha gestado a lo largo de los años y que hoy tiene su culminación con la eliminación de

**Los ciudadanos 'Entraron en una nueva realidad' con la apertura de los 480 metros de Paseo del Almonazar**

**Es la obra más emblemática y significativa de la localidad. Con ella se cierra un capítulo oscuro para abrir otro a color**

los problemas medioambientales y con protagonistas claros: los vecinos, que son los que más han sufrido el arroyo", como comentó el primer teniente de alcalde y delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez. No sólo los más mayores se beneficiarán del abanico de posibilidades que se abre con la puesta en funcionamiento del bulvar, también marca un paso más para las nuevas generaciones "que encuentran en su municipio todo lo que necesitan sin necesidad de desplazarse", añade.

El Paseo del Almonazar, forma parte de un gran proyecto que se enmarca dentro de la ciudad metropolitana en la que se convertirá el municipio. Conectará con las

estaciones de Cercanías, con el carril bici perimetral, licitado hace unas semanas, y con la avenida de La Unión. "Un importante puzzle en el que la modernidad y la calidad de vida hace que no sólo se reconozca al municipio a nivel local por los avances en esta materia, también se ha convertido en un modelo a seguir en cuanto a las líneas de urbanización, ordenación y bienestar de los ciudadanos", apuntó Javier Fernández.

Asimismo, los ediles locales agradecieron "la comprensión, implicación y confianza que han demostrado los vecinos del entorno hacia un proyecto que a pesar de no haber estado exento de problemas ha contado con la colaboración infinita de todos".

Por su parte, Díaz Trillo se comprometió "a financiar el tramo intermedio, de unos 415 metros, para lo que destinaremos en torno a los 2,6 millones de euros". De esta forma, la Consejería de Medio Ambiente asumirá la urbanización y el equipamiento de esta fase.

MÁS INFORMACIÓN EN:  
[www.larinconada.es](http://www.larinconada.es)

Incluye galería de imágenes y vídeo del acto.

El edil de Urbanismo, Cristóbal Blázquez felicitó a los vecinos "por su comprensión, cariño y apoyo sin límites".

En el mismo lugar donde antes se sufría el paso de agua turbia que desprendía mal olor ahora se contempla un gran paseo totalmente acondicionado con zonas de juegos, espacios verdes y de estancia tranquila.

El consejero de Medio Ambiente se comprometió a sufragar los costes del tramo intermedio, el único que quedaba sin financiación.



Una multitud de vecinos se concentró en las inmediaciones del paseo.



El consejero de Medio Ambiente y el alcalde, tras descubrir el monolito.



El equipo de Gobierno fue participante del momento histórico.



Autoridades y representantes de la empresa constructora pasearon por el bulevar.

## ESCRIBIENDO LA HISTORIA

# La solución a un problema histórico

El proyecto ha sabido recuperar una zona degradada para convertirla en un auténtico escaparate de ciudad moderna y próspera

Lejos quedan ya los más de dos años de trabajo, donde los 11 kilómetros que van desde la corta del caudal hasta la desembocadura del arroyo del Guadalquivir han experimentado cambios significativos. El proyecto se concreta en el soterramiento de los

más de dos kilómetros de cauce que dividían el núcleo de San José y truncaban la vida diaria entre un lado y otro del arroyo. Ahora, en su lugar, un cajón hidráulico previene de las posibles avenidas de agua, con lo que además, se ha conseguido recuperar 12

hectáreas dedicadas al uso ciudadano.

La UTE Martín Casillas- Arpo ha sido la responsable de la ejecución del proyecto integral en el que el Gobierno central, a través de los fondos específicos de Medio Ambiente y con la aportación del Plan E, ha contribuido con una inversión que ronda los 24,5 millones de euros. Con esta partida se concluyó el cajón y los sistemas de canalización y bombeo de aguas residuales y se ha urbanizado la primera fase del bulevar en la que priman los espacios para el paseo, parques, jardines, zonas de juegos infantiles y de mayores y se activan los primeros 600 metros de carril bici.

El diseño del bulevar tiene como objetivo hacer protagonista al ciudadano que durante tanto tiempo ha estado castigado por el paso del arroyo. Es por ello que este enclave dedica el 70 por ciento al ocio y esparcimiento.



Imagen del arroyo antes de comenzar las obras de soterramiento.

## PRÓXIMOS HITOS

# El segundo tramo en marcha y el tercero ya tiene financiación

Con la apertura de la primera fase del bulevar se abre un enclave estratégico pero no será el único. "Tenemos un segundo tramo de la obra ya empezada y en marzo del año que viene será una realidad", aseguró el primer edil durante su intervención. De hecho, la UTE Martín Casillas- Arpo es la encargada de acometer los trabajos. En concreto, está actuando en los próximos 390 metros que se sitúan entre la nueva rotonda de la calle San José y las vías del ferrocarril.

Esta fase de urbanización, que cuenta con un presupuesto de algo más de cuatro millones de euros, se financiará, en parte, a través de la subvención de 2,6 millones que ha recibido el Ayuntamiento proveniente de

los fondos de diversificación establecidos por la Consejería de Agricultura y Pesca, por el cierre azucarero.

El trazado continuará la línea de embellecimiento planteada en el diseño actual, incorporando el parque del Pueblo Saharai. Contará con un vial de siete metros destinado al tráfico rodado que permitirá conectar con las dos estaciones de Cercanías e incorporará instalaciones deportivas de barrio y carril bici.

La Consejería de Medio Ambiente, por su parte, asumirá el tramo intermedio. Finalmente, Fernández avanza que "pretendemos que todas las obras estén terminadas antes de que acabe la actual legislatura".



Las obras del segundo tramo, a pleno rendimiento.



El tramo intermedio mantendrá la estética de la primera fase.

La banda juvenil tocó un amplio repertorio de música de bandas sonoras de películas, mientras los zancudos y los mimos recorrían el recinto interactuando con los asistentes



Color y música fueron las notas dominantes en una tarde donde la ilusión y el deseo por disfrutar del entorno se fundieron para dejar paso a la convivencia vecinal

EL ARROYO SE LLENA DE VIDA

## Una gran fiesta acorde con el momento clave

Las autoridades junto con los vecinos asistentes realizaron un recorrido por el paseo y disfrutaron de la amplia oferta cultural que amenizó la jornada hasta bien entrada la noche

En el acto, alcalde y consejero estuvieron acompañados por el delegado provincial de Medio Ambiente, Francisco Javier Fernández, el edil de Urbanismo, Cristóbal Blázquez, el

Comisario de Aguas, Francisco Tapia y el resto del Equipo de gobierno del Ayuntamiento de La Rinconada, entre otras autoridades. Junto a ellos cientos de vecinos, que no quisieron per-

derse el momento, fueron testigos de una proyección que reflejó el antes y el después del arroyo con testimonios en primera persona.

Después, se procedió al descu-

brimiento de un monolito que embellece el parque y que deja plasmado el histórico día 'Almonazar; 7 de mayo de 2010'.

A continuación, la comitiva y los asistentes visitaron el paseo y comprobaron el espectacular cambio que ha experimentado el cauce del arroyo, ahora soterra-

dificil su comunicación. En su lugar se localiza equipamiento urbano, pérgolas que irán recubiertas de enredaderas, praderas de césped, kioscos de chucherías y de refrescos, farolas, zonas de juegos infantiles, de ocio para mayores, entre otros, que sin duda han cambiado la imagen que hasta ahora los vecinos recuerdan del arroyo.

La apertura del Paseo del Almonazar se tradujo en una gran fiesta en la que disfrutaron grandes y pequeños. A lo largo del bulevar se localizaron un sinnúmero de actividades culturales, musicales y de ocio acordes con el momento histórico vivido.

do y totalmente urbanizado y acondicionado, en una primera fase.

Y es que el entorno ha dado un giro de 360 grados. Atrás queda el muro, las pasarelas y los puentes que separaban dos zonas del municipio y hacían

castillos hinchables, zancudos, mimos, charangas, magos y la banda juvenil municipal amenizaron la velada que, sin lugar a dudas, quedará en la retina de los vecinos y pasará a la historia como uno de los acontecimientos más importantes del municipio.

**Un monolito en acero corten embellece el paseo y recuerda este día especial que, sin duda, pasará a la historia**



Los mimos bromeaban con los transeúntes.



La banda juvenil Cristo del Perdón interpretó bandas sonoras.



Aparatos de gimnasia para mayores.



Los pequeños en la zona de juegos.



Una charanga y zancudos recorrieron el bulevar.



Un espacio de pequeñas fuentes embellecen el entorno.



No faltaron las representaciones teatrales.



Se han activado 600 metros de carril bici.

## DESARROLLO LOCAL

# La tercera fase del Cañamo está lista para acoger 300 nuevas firmas

El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos y el alcalde, Javier Fernández, inauguraron un nuevo espacio de suelo industrial, que se perfila como un auténtico parque empresarial urbano, siendo el único de la localidad que incluye zonas de esparcimiento y carril bici con un diseño moderno y sostenible

El nuevo parque empresarial público de La Rinconada está preparado para acoger diferentes firmas, "una nueva bolsa de suelo industrial que consolida toda una zona industrial que junto al Cañamo 1 y 2 suman un millón de metros cuadrados que se destinan al asentamiento de actividades que generen empleo y riqueza en el municipio", como señaló el alcalde durante su intervención. Además, manifestó que pese a que se están viviendo momentos complicados "este parque que nace de la sinergia del sector público y privado, siendo posible ser eficiente y eficaz y posibilitando un urbanismo empresarial sostenible".

Una numerosa representación de empresarios y comerciantes locales fueron testigos de la puesta en carga del Cañamo 3, que estuvo presidida por el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, la delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, y el consejero delegado de Cabrera Sur, Jordi Raventós.

Durante el acto, los ediles locales tuvieron la oportunidad de explicarle a Rodríguez Villalobos la configuración del parque, ante una gran fotografía aérea que escoltaba el lugar junto a unos paneles expositivos.

Por su parte, el presidente se mostró agradecido por ser partícipe del importante momento y aseguró que "La Rinconada es un referente en la

provincia de Sevilla que siempre recuerdo y señalo como ejemplo de lo que es el desarrollo, pues planifica mirando hacia el futuro".

Seguidamente, plantaron un árbol de la especie Ginkgo Biloba, que portaba una característica muy especial, y es que fue el único ser vivo que sobrevivió a la bomba atómica de Hiroshima. Su colocación se realizó como símbolo de florecimiento, crecimiento y sostenibilidad del sector en la localidad. Finalmente, descubrieron juntos un monolito que permanecerá como emblema del funcionamiento del nuevo espacio.

## 50 hectáreas de suelo productivo

El Cañamo 3 dispone de unos 500.000 metros cuadrados "con una previsión de que se instalen en él 300 nuevas empresas ya sean de mediano o gran tamaño", como resaltó Fernández. Asimismo, avanzó que "se estima que este nuevo espacio dé empleo a casi 1.800 trabajadores toda vez que comience a funcionar a pleno rendimiento". Por su parte, García Extremera remarco que "su puesta en marcha otorga a los empresarios la oportunidad de asentarse en La Rinconada redundando en los beneficios que supone para el crecimiento económico local y la dinamización del sector empresarial".

Como suelo productivo, tiene 396 parcelas divididas en 26 manzanas de terreno. En la actualidad, son 76 las empresas que ya han confiado en

esta tercera fase para iniciar o continuar su andadura empresarial. Hasta la fecha se han adquirido 111 parcelas de las 204 públicas de las que consta el polígono. Las restantes se comercializan a través de la web de la empresa pública.

Además, cuenta con el distintivo de que es el único en el municipio que incluye zonas de ocio, 3.000 plazas de aparcamiento, 55.000 metros

cuadrados de espacios verdes y de paseo incorporando el cauce del arroyo y 2,7 kilómetros de carril bici.

Esta puesta en carga coincide con el 20 aniversario de la sociedad municipal Soderinsa Veintiuno "que ha apostado desde sus inicios por el desarrollo y por el futuro empresarial", tal y como comentó la delegada de Desarrollo Económico. Prueba de ello - continuó- "es que ya estamos

planificando el planeamiento del Cañamo 4, contiguo a éste, para que cuando esta coyuntura económica empiece a cambiar estemos preparados y La Rinconada no sea un hándicap para aquellos empresarios que busquen suelo industrial".

## MÁS INFORMACIÓN EN:

[www.larinconada.es](http://www.larinconada.es)

Incluye galería de imágenes y vídeo del acto.



Javier Fernández, junto a Pilar G. Extremera y Rodríguez Villalobos.



Las autoridades, tras descubrir el monolito.



El presidente de la Diputación, junto a los ediles locales, representantes de sindicatos UGT y CC.OO y el consejero de Cabrera Sur.

## ENCLAVE ESTRATÉGICO

### Una ciudad para la empresa

Las excelentes comunicaciones con la red de carreteras secundarias, la SE-40, junto a la N-IV y la autovía de acceso norte hacen que los negocios que se instalen en este área industrial se localicen en el mapa, en una situación privilegiada para el florecimiento de la actividad empresarial. Asimismo, los futuros empleados se beneficiarán de la segunda estación de Cercanías, próxima al

parque, de la parada del autobús y del carril bici que se conectará con el Paseo del Almonazar, entre otras infraestructuras viarias. Y es que, tal y como comentó la delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, "Este no es un polígono industrial al uso, es una ciudad para la empresa, un escaparate del desarrollo económico por el que apostamos en La Rinconada".



Empresarios y comerciantes acudieron a la cita.



Plantaron un árbol como símbolo de sostenibilidad del parque.

## MEDIO AMBIENTE

# Ebro Puleva comienza los trabajos para eliminar de las balsas de la Azucarera

Las actuaciones consisten en recuperar la zona de las balsas acondicionándola con el objetivo de rehabilitarla desde el ámbito ambiental y paisajístico.

El compromiso entre el Ayuntamiento y la compañía Ebro Puleva continúa su curso. En la actualidad, se está ejecutando el proyecto de recuperación ambiental y paisajística de las balsas, eliminando los productos residuales de la ya extinguida fábrica azucarera. Mediante éste, el grupo está actuando en una superficie de algo más de 16 hectáreas, integradas por ocho balsas. En concreto, se está procediendo a su restauración eliminando los productos residuales, mediante la nivelación y relleno de las mismas. Para ello, se está utilizando, además de los taludes propios de las balsas, los materiales inertes acumulados en otras zonas de las



Las máquinas llevan un mes y medio desmantelando las balsas.

instalaciones, así como los generados en la demolición de la edificación de la fábrica del azúcar.

Con esta acción, Ebro da cumplimiento a una sección del convenio firmado con el Ayuntamiento de La Rinconada por el cual se le requería que actuase y eliminase todo tipo de sustancias contaminantes que tiene el suelo de esta zona.

En palabras del edil de Urbanismo y Medio Ambiente, Cristóbal Blázquez, "con esta actuación se mejora notablemente la calidad medioambiental de la localidad a la vez que se recupera la zona para en un futuro dedicarla por completo a los ciudadanos".

Finalmente, los trabajos de desmantelamiento de las balsas tendrán que estar terminados a la vuelta de las vacaciones estivales, antes del 30 de septiembre.

## URBANISMO

## Comienza la regularización de la urbanización de Los Abetos

El Ayuntamiento de La Rinconada avanza en el proceso de regularización de esta urbanización

En la última sesión plenaria se aprobó definitivamente el plan, por el que se da el visto bueno al planeamiento para ordenar sus 8,5 hectáreas (que incluyen parcelas de uso residencial, rotacional y espacios libres)

El siguiente paso está en constituir la junta de compensación e iniciar la tramitación del proyecto de reparcelación para finalmente comenzar con la urbanización.

El primer teniente de alcalde y delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez expresa su satisfacción al tiempo que felicita a los vecinos "por su máxima colaboración" y

los anima "a seguir con el proceso de regularización". Estas actuaciones se suman a las obras promovidas por el Ayuntamiento en cola-

La zona ya se dotó de servicios para la recogida de aguas residuales y suministro de agua

boración de Emasesa para dotar a la zona de un servicio para la recogida de aguas residuales y también para el suministro de agua potable.

## VÍA PÚBLICA

## Concurso público para la explotación de cuatro quioscos

Se tendrá en cuenta las circunstancias socio familiares y personales de los solicitantes. Bienestar Social puntuará a cada candidato

El Área de Vía Pública ha sacado a concurso cuatro quioscos que han quedado libres para que todos aquellos interesados en gestionar este negocio lo soliciten.

A partir de ahora todos los aspirantes tienen que presentar la documentación requerida sobre sus circunstancias personales y familiares, ya que se tendrán en cuenta a las mismas a la hora de asignarlos.

Los puntos de venta están ubicados en la calle Carmen Colomé Carranza, la de Velázquez, a la altura del número 21, la vía Naranjo, frente al colegio Los Azahares y por último, en Juan de la Cueva esquina con Plaza Azorín.

"Lo más importante es que se conceden a solicitantes que reúnen unas características par-

Los puntos de venta están en las calles

Carmen Colomé,

Velázquez, Naranjo y

Juan de la Cueva

ticulares que los servicios sociales se encargan de puntuar, de modo que se otorgan a personas que lo necesitan", como señala el delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos.

Tras la recogida de toda la

información el Área de Bienestar Social se responsabiliza de puntuar a cada candidato, teniendo en cuenta una serie de criterios, como son: la situación económica, que no podrá superar dos veces el salario mínimo interprofesional, si posee alguna minusvalía, el grado de la misma y también posibles cargas familiares.

Por otro lado, una vez concedido, el adjudicatario tiene que efectuar las obras de reparación e instalaciones necesarias para la puesta en funcionamiento del quiosco, así como dedicarlo únicamente a la venta de golosinas, periódicos, libros y revistas, quedando prohibido el comercio de bebidas, productos pirotécnicos y comestibles. Asimismo, corren a su cargo los gastos ocasionados por la luz y el agua y el mantenimiento de las instalaciones en perfecto estado.

## MICROBÚS

## El Consistorio fija las tarifas del transporte urbano

El Área de Movilidad gestiona con el Consorcio de Transportes de Sevilla la utilización de la tarjeta de esta entidad que permita a los usuarios descuentos y transbordos

En la última sesión plenaria se aprobó que a partir de ahora los títulos de viaje del microbús y sus correspondientes tarifas los fijará el Ayuntamiento.

De este modo, para el 2010 se plantean tres tipos de billetes. Así, para los usuarios ocasionales del servicio de microbús, existe un billete sencillo o de univaje por un precio de un euro y veinte céntimos. Por otro lado, los mayores de 65 años tienen derecho a la bonificación del 100% del viaje, para lo que deberán disponer de la tarjeta para colectivos sociales. También, para los clientes más frecuentes del servicio, el Área de

Movilidad está gestionando con el Consorcio de Transportes de Sevilla la utilización de la tarjeta monedero, a través de la cual el precio del billete sería de noventa céntimos, lo que

**La tarjeta del Consorcio permitiría obtener descuentos de hasta un 20 por ciento en los transbordos**

supone un ahorro de treinta céntimos y la posibilidad de bonificaciones

de un 20 por ciento en los transbordos.

"Este sistema de billeteaje reduce en beneficios no sólo para los ciudadanos, sino también para los puntos de venta de este vale, que existen actualmente en el municipio y que serán los únicos que lo vendan, y por otro lado, ahorra al Ayuntamiento el tener que montar una red en la que se venda el mismo", señala el edil del ramo, José Manuel Romero Campos. Así, con esta tarjeta los vecinos podrán disfrutar de descuentos a la hora de viajar no sólo en el microbús, sino también en el interurbano, el metro y en el tren de cercanías.

## MOVILIDAD



El delegado de Movilidad y los taxistas, en la firma del convenio.

## El Ayuntamiento colabora con el sector del taxi local

Los vehículos portarán publicidad institucional del Consistorio y a cambio recibirán una ayuda económica

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, el delegado de Movilidad, José Manuel Romero Campos y 15 taxistas de la localidad, firmaron recientemente un convenio de carácter anual, mediante el cual éstos últimos llevarán publicidad en sus vehículos y a cambio se les abonará un montante económico en concepto de compensación por el servicio publicitario que prestan.

Con este acuerdo, en palabras de Romero Campos, "hacemos un intercambio de servicios, que permite mejorar las condiciones de este gremio y que a cambio difunde las numerosas actividades culturales, deportivas y de toda índole que desde el Gobierno local se promueven".

Dada la particularidad geográfica de La Rinconada, con dos núcleos de población separados por aproximadamente tres kilómetros, el sector del taxi es particularmente

**La publicidad se fijará en las puertas delanteras de los vehículos por doce meses de duración**

importante para el desenvolvimiento de las actividades diarias de muchos vecinos, "por lo que con este pacto se busca el apoyo a un sector en momentos difíciles", añade el edil del ramo.

La publicidad se fijará en las puertas de los vehículos.

## IGUALDAD



## El profesorado de Secundaria analiza la violencia de género en la educación

Las áreas de Educación y de Igualdad y Bienestar Social, junto con el Instituto Andaluz de la Mujer, han ejecutado el programa 'Relaciona'. Éste forma a los profesores de institutos en la reflexión sobre la violencia de

género en los centros educativos y las claves para detectarla. El Antonio Ulloa acogió las diversas charlas que una técnica del organismo desarrolló durante una semana en las que se habló del amor y la sexualidad.



Del 7 de mayo hasta 25 de junio  
CEIP Júpiter / de 21 a 24 horas  
De 10 a 13 años

**CLUB**  
**diversia 180**



## MEDIO AMBIENTE

## Más de 400 escolares aprenden a valorar y respetar el medio ambiente

Los alumnos de sexto de Primaria conocen la amplia variedad de seres vivos existentes en nuestros ecosistemas a través de juegos y el uso de las nuevas tecnologías

Con motivo del año internacional de la biodiversidad que se celebra durante el mes de mayo, el Área de Medio Ambiente, en colaboración con Ecoeduca, ha organizado un programa dirigido a los alumnos de sexto de Primaria de los diferentes colegios de la localidad para educarles en valores y fomentar actitudes de respeto al medio ambiente.

Más de 400 escolares participan en esta actividad donde, a través de charlas formativas, aprenden la importancia de la biodiversidad, conocen ejemplos de especies invasoras que dañan los ecosistemas y proponen acciones para conservarlos, entre otros contenidos. Además, las explicaciones están apoyadas tanto con juegos como con el uso y manejo de las nuevas tecnologías.



Los alumnos desarrollan los contenidos con la ayuda de las nuevas tecnologías.

Los estudiantes de los colegios Maestro Pepe González, Maestro Antonio Rodríguez, La Paz y los Azahares ya han participado en

esta actividad, y en los próximos días lo harán los alumnos del Guadalquivir, el Júpiter, el San José y el PUA.

Asimismo, como parte de la programación diseñada para celebrar el Día Mundial del Medio Ambiente, el próximo 12

## IMÁGENES

### Exposición fotográfica

Tras conocer a los ganadores del II Premio de Fotografía de Medio Ambiente, el jurado ha seleccionado veinte instantáneas para que sean exhibidas desde el 18 y hasta el 27 de mayo en el hall del Centro Cultural de la Villa. Los asistentes a la exposición podrán deleitarse de las fotografías ganadoras del primer y segundo premio - 'Sanas Costumbres' de Vicente Guill Fuster y 'Un dulce final' de José Manuel Gallego Reina, respectivamente - junto con otras 18 realizadas por autores de diferentes puntos de España que muestran el entorno que nos rodea en sus diferentes vertientes: flora, fauna, zonas verdes o espacios libres, entre otras.

de junio se desarrollarán unas sesiones informativas en el Parque del Majuelo centradas en la lucha contra el cambio climático, cómo abordar sus efectos y contrarrestar sus nefastas consecuencias.

## SALUD

## Una alimentación saludable en la niñez repercute en su futuro

El Área de Salud y la asociación cultural 'La Caracola' desarrollan el programa 'Pirámide' de educación en salud y nutrición

El programa 'Pirámide' pretende inculcar a los niños hábitos saludables para que desde pequeños sepan cómo cuidarse y gocen de un estado de bienestar y buena calidad de vida.

El proyecto está destinado a todos los alumnos de los centros educativos del municipio y bajo el lema: 'Somos lo que comemos, y en función de lo que comemos hoy seremos en el futuro', hace hincapié en tres temas fundamentales, como son la importancia de educar para la buena alimentación, los hábitos de higiene y el cuidado del cuerpo.

El objetivo del mismo en palabras de la edil de Salud, Raquel



El colegio Júpiter acogió una de las sesiones educativas.

Vega "es sensibilizar al alumnado de la importancia de una alimentación equilibrada y trasladar esa misma importancia a sus familias, además, también queremos prevenir e informar a los jóvenes sobre los falsos modelos de belleza y que aprendan a aceptar su propia imagen corporal".

A través de la animación sociocultural se realizan diferentes actividades con cada ciclo lectivo, una forma de aprender de forma divertida conceptos y actitudes.

Así, para los escolares de Infantil se interpreta un cuentacuentos titulado 'El pirata en busca de cinco tesoros', en la que de forma divertida y participativa guían al pirata en la búsqueda de alimentos.

Los alumnos de Primaria aprenden con un espectáculo de

títeres, en el que trabajan los alimentos y su pertenencia a los distintos grupos, así como su consumo y aportación.

Por último, en los institutos los alumnos de Secundaria tratan el tema 'El cuerpo... nuestro único y fiel amigo'.

Con 'Pirámide' los jóvenes aprenden a conocer su cuerpo, sus características, cómo cuidar-

### Los alumnos de los institutos aprenden a conocer su cuerpo y cómo cuidarlo

lo y además de tener una actitud crítica frente al tema, para de ese modo evitar ser engañados por la infinidad de mensajes que inundan continuamente su entorno.

De esta forma, el objetivo último que se persigue es un cambio de las actitudes del grupo, que repercutan en el ámbito familiar y social.

## SUBVENCIONES

## Becas municipales para los alumnos de Infantil

El plazo de presentación de solicitudes estará abierto del 31 de mayo al 18 de junio. Los centros escolares se encargarán de tramitar las ayudas

Los alumnos de segundo ciclo de Educación Infantil cuyas familias tengan una renta per cápita no superior a 5.000 euros y que ade-

**El importe de las ayudas es de un máximo de 65 euros para la adquisición de material básico**

más no sean beneficiarios de la gratuidad de los libros que establece la Junta de Andalucía, pueden solicitar las ayudas que desde el

Gobierno local se destinan para tal fin.

La delegada de Educación, Trinidad Argota, señala que "estas becas sirven para que las familias con menos posibilidades económicas puedan tener facilidades a la hora de adquirir el material curricular básico para que sus hijos e hijas tengan las mismas oportunidades que el resto de estudiantes".

El importe de las ayudas será de un máximo de 65 euros y se gestionan en los centros escolares donde estudien los solicitantes, además, serán los colegios los gestores y receptores de los recursos económicos.

## BIENESTAR SOCIAL



## Las cáritas parroquiales reciben el dinero recaudado en el torneo de fútbol solidario

Los organizadores del I torneo de fútbol sala solidario entregaron a las cáritas parroquiales del municipio lo recaudado con las diferentes iniciativas que se llevaron a cabo en el evento. En total, fueron 1.101 euros el dinero recogido durante el acto, que se destinará a ayudar a los más necesitados de la localidad.

Además, para el año que viene ya hay propuestas para repetir la experiencia vista la gran acogida por parte del público que ha tenido la idea.

## EDUCACIÓN

## El IES Carmen Laffón acoge una jornada sobre mediación intercultural

El acto sirvió para evaluar los resultados del programa de resolución de conflictos desarrollado en el centro

La delegada de educación y diputada provincial, Trinidad Argota, acudió a la 'II jornada de mediación intercultural en contextos educativos', que se celebró en el instituto Carmen Laffón. Durante el encuentro, se presentaron los resultados obtenidos en el programa de mediación y resolución de conflictos que se ha desarrollado en el centro a lo largo del curso lectivo.

En su intervención, la edil valoró positivamente que "los alumnos que han conformado



La jornada contó con la presencia de los alumnos mediadores que han participado en el programa.

el grupo de mediadores sean quienes resuelvan sus propios conflictos basando sus actuaciones en el diálogo, el respeto y la no violencia".

En la jornada, los asistentes comprobaron que en aquellos grupos en los que se ha desarrollado la mediación - principal-

**Aquellos grupos en los que se ha actuado han reducido la conflictividad y mejorado la convivencia**

mente primero y segundo de la ESO - se ha reducido la conflictividad y se ha mejorado la convivencia gracias a la labor conjunta de tutores, profesores y escolares..

**954 792 413**

902 479 579

Servicio de Atención al Ciudadano

Para cualquier consulta



**954 - 902**

**CIUDADANO**

ESPECTÁCULO

# El fútbol indoor llega a La Rinconada

Lleno absoluto en el Fernando Martín para disfrutar del duelo entre el Betis y el Barcelona correspondiente a la última jornada de Liga



Carreras realiza una entrada sobre Batalla cuando el jugador verdiblanco se disponía a lanzar contra Angoy.

El fútbol indoor es un deporte en auge como pudo comprobar La Rinconada, que acogió la disputa de la última jornada del Campeonato de Liga entre el Betis y el Barcelona. Los verdiblancos se jugaban ser segundos y tenían a la grada, donde no cabía un alfiler, de su parte. La pasión era compartida entre ver al Betis y disfrutar de un espectáculo con tantos ex jugadores importantes en el municipio.

En lo meramente deportivo, el Betis se jugaba ser segundo en la clasificación y, por ello, salió a por todas y no dio ninguna opción al equipo blaugrana, al que dominó en todo momento. No obstante, y lejos de la tensión del fútbol, una vez el colegiado

pitó el final todo fueron risas y camaradería entre ambos contendientes.

El alcalde de La Rinconada, que acudió al choque junto con el delegado de Deportes, José Antonio Ruiz Dorado, y el Consejero del Betis, Antonio Álvarez, recaló la importancia de este partido y de su celebración en La Rinconada, lo que implica un nivel organizativo en el municipio y un poder de convocatoria relevante. "Nos eligen para celebrar espectáculos de esta índole, porque todos en los actos y eventos que llevamos a cabo demostramos nuestra capacidad organizativa en todos los sentidos".

Un día antes, dirigentes de los

clubes del municipio y representantes del Patronato, se habían enfrentado a un combinado compuesto por la organización del torneo y antiguos futbolistas como Diego Rodríguez o Marcelo Otero.

Además, para potenciar la cantera, también se celebró en el municipio la Copa de Andalucía Infantil de fútbol indoor, en la que, entre un nutrido grupo de

También se celebró el Campeonato Infantil de Andalucía y un duelo con ex futbolistas a modo de exhibición



En la jornada previa al partido se disputó un choque de exhibición.

equipos, tomaron parte el San José, el Rinconada y la Escuela Municipal de Fútbol del Patronato, en una competición en la que los equipos de los dos principales conjuntos sevillanos se llevaron la victoria.

En definitiva, una gran fiesta del deporte respaldada por un público incondicional que, de forma gratuita, pudo disfrutar de todo el espectáculo y que animó sin cesar a sus ídolos de otras temporadas del fútbol español.



El alcalde y el concejal de Deportes charlaron con la organización.



Las gradas del Fernando Martín registraron un lleno absoluto.



El San José Infantil abrió la competición ante el conjunto del Mosquito.



Dos jugadores del Rinconada presionan a un rival delante del colegiado.



Los integrantes de la Escuela Municipal de Fútbol jugaron ante Chiclana.

# Deportes



Segunda Quincena  
de Mayo de 2010

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El encuentro del Juvenil del  
San José se suspende en el 78'  
por una agresión de un local

**tn:**

## Hasta siempre

Lorenzo Sánchez deja la presidencia del San José por problemas de salud aunque se mantendrá a disposición de los nuevos rectores como asesor de la primera plantilla

Joaquín Berenguer se hace cargo del club hasta la celebración de elecciones en un máximo de dos meses

“Se va una persona que siempre ha dado la cara por el San José”, dice el delegado de Deportes, Ruiz Dorado

Asumió la presidencia del club en la campaña 2001-02 con el equipo en Tercera y lo deja en Primera Andaluza

En 2008 vivió su mejor momento en el cargo con la victoria ante el Carmona que valía un ascenso a Andaluza



Y Carlos Cortés no desvela si seguirá entrenando al Rinconada

RUGBY

**RUGBY**

TORNEO VILLA DE LA  
LA RINCONADA

DOMINGO 30 MAYO  
11:30 a 14 horas  
Polideportivo Castañita



TRIANGULAR  
La Estación  
Samuráis Coria  
Universidad de Sevilla

### Todo listo para el I Villa de la Rinconada

Universidad de Sevilla y Coria, los rivales

El próximo domingo 30 se celebrará en el césped del polideportivo 'Castañita' el I Trofeo Villa de La Rinconada de Rugby, que contará con la participación del Universidad de Sevilla y de los Samuráis de Coria, además de con el Club La Estación, anfitrión del Torneo.

Los partidos arrancarán a partir de las 11:30 horas y, tras la conclusión, el club dará la posibilidad a los aficionados de participar en el tercer tiempo por el módico precio de cinco euros, con lo que se pretende estrechar lazos entre los aficionados locales y foráneos a este deporte y los jugadores de la primera plantilla, de cara a lo que será la próxima campaña.

LIGA MASTERAUTO



Imagen de la plantilla del Resurrexit antes de jugar su partido ante el Fulham 05.

## El Fulham se halla a un paso de revalidar el título de Campeón de División de Honor

Trillo la Tronera, que se había mostrado fuerte durante toda la campaña se antojaba el único rival capaz de poder romper la hegemonía del Fulham. Los vigentes campeones parecían más débiles que el año pasado, aunque los aspirantes también habían dado síntomas de irregu-

laridad con la derrota ante el Resurrexit. Las espadas estaban, por tanto, en todo lo alto, y el partido no defraudó a nadie. Los aspirantes salieron muy metidos atrás y el Fulham lo aprovechó para llevarse el partido y dar un paso casi definitivo en la consecución de otro título.

En Primera, Unión B, Peña Sevillista y Santa Cruz lo tienen muy bien para subir, mientras que en Segunda Mecanor Cachimba, Pinturas Lara y Los Mozitos van camino de Primera. En Tercera, El Bar el Pela se aferra al liderato y el Wisla aprieta para llegar al ascenso.

SAN JOSÉ

# “Seguiré echando una mano”

Lorenzo Sánchez anuncia su dimisión como máximo dirigente del San José por problemas de salud y Joaquín Berenguer se convierte en presidente interino hasta celebrar elecciones



Lorenzo Sánchez saluda desde el palco tras la consecución del último ascenso a Primera Andaluza del San José.

A pesar de que durante esta temporada ha estado un poco más apartado de la primera línea cañamera por problemas de salud, no fue hasta la pasada semana cuando Lorenzo Sánchez, hasta entonces presidente del San José, hizo oficial su renuncia y dejó la presidencia en manos de su segundo, Joaquín Berenguer, hasta la celebración de elecciones en dos meses.

El dirigente deja al equipo consolidado en Primera Andaluza, aunque le hubiera gustado dejarlo en Tercera: "Le prometí a mi padre que dejaría al equipo en Tercera, pero el año pasado no quisieron ascendernos. Eso fue un palo muy grande, porque habíamos trabajado con mucho esfuerzo para conseguir el objetivo y nos dejaron colgados".

El resto de la Junta Directiva seguirá ocupando sus respectivos cargos, si bien, según los estatutos del club, si existiera

algún candidato a la presidencia, tendrían que convocarse elecciones en un periodo de dos meses. No obstante, Sánchez descartó una retirada definitiva: "Seguiré echando una mano a los que se quedan, porque el amor a los colores de tu club sigue, aunque ya no seas el presidente.

**La pasada semana hizo pública su decisión en los micrófonos de Radio Rinconada y el lunes se despidió de su directiva**

Contarán conmigo como asesor de Joaquín o como les haga falta. Tienen mi apoyo y confianza". Por su parte, el delegado de Deportes del Ayuntamiento de La Rinconada, José Antonio Ruiz Dorado, manifestó que "Lorenzo ha sido un presidente

que ha tenido mejores y peores momentos durante su mandato deportivamente hablando, pero que siempre ha sido un trabajador incansable, un hombre que ha dado la cara y un cañamero de corazón, preocupado por los colores de su club".

## Trayectoria

En su última etapa, Lorenzo Sánchez llegó al club como vicepresidente de Miguel Cárdenas, con el que logró el ascenso a Tercera división tras ganar en el Carranza al Cádiz B (2-3) con Cristóbal Mejía en el banquillo. Tras una campaña exitosa concluida con un sexto puesto y la clasificación para la Copa Federación, se convirtió en el máximo rector azulino la temporada 2001-02, logrando meter al equipo en cuartos de final de la Copa Federación tras eliminar a Algeciras, Jerez de los Caballeros y Quintanar del Rey. El Atlético Baleares, con un gol de Óscar, en propia meta en el Felipe del Valle, apeó a los cañameros de seguir avanzando. Ese año, el equipo acabó en mitad de la tabla con Antonio Gil y Paco Marín en el banquillo.

La campaña 2002-03 el equipo descendió a Regional Preferente con Paco Marín, Santi Aragón y Juanma Corbacho en el banco, en un año marcado por la lesión de Félix y una pésima segunda vuelta azulina.

De nuevo en Preferente, el equi-

**En dos meses habrá elecciones y los socios podrán conocer a los nuevos rectores de la entidad cañamera**

**El ascenso a Andaluza, los cuartos de la Copa Federación y los éxitos de la cantera, entre sus principales logros**

po, con Javi Blanco de entrenador y Javi Varas de portero, estuvo a punto de retornar a Tercera, pero hubo de conformarse con la pedrea de la Primera Andaluza, que se creó ese año. Esa campaña estuvo marcada por el fallecimiento de Francisco Manuel Sánchez Parra sobre el césped en la segunda parte del partido de la última jornada frente al Cabecense.

En Primera Andaluza, el equipo, que mantuvo a Blanco en el cargo, cuajó un mal campeonato y acabó perdiendo la categoría, retornando a Regional Preferente y creando un nuevo proyecto que empezaba de cero, con Sánchez en la presidencia y Carlos Cortés en el banquillo. El San José fue tercero por perder el goal average particular con el Paradas y la repesca ante La Rambla no sirvió para subir aunque el equipo la ganó con claridad.

Al año siguiente, Carlos Cortés fue relevado por Juan Carlos Menudo en el banquillo al comienzo de la segunda vuelta tras un año irregular, en el que el equipo había llegado a ser líder pocas jornadas antes. Con el actual técnico del Utrera, el equipo tuvo más pena que gloria y acabó en mitad de la tabla.

## Ansiado ascenso

La temporada 2007-08, de nuevo con Menudo como entrenador, el equipo logró ascender y volver a Primera Andaluza tras ganar sus tres últimos envites a la Peña Rociera (2-1), al Puebla (0-1) y al Carmona (3-0), en lo que ha sido el mejor año de Lorenzo Sánchez a nivel de resultados en la presidencia.

Un año más tarde, el equipo comenzó la temporada con Andrés Millán que fue destituido a las pocas jornadas por el mal juego de la entidad y complicó la liquidez económica del club al reclamar por vía administrativa la totalidad de su contrato. Deportivamente, Santi Aragón llevó al equipo a la segunda plaza igualado a puntos con el Marinaleda, aunque con peor goal average particular. Ganó al Conil la eliminatoria entre los segundos pero, por primera vez desde su creación, ese lugar no dio acceso a volver a Tercera.

Este año, el equipo, con Santi Aragón en el banco, se ha mantenido sin problemas y sólo fallos puntuales han impedido que acabe mucho más arriba. Además, durante sus años en el cargo se ha consolidado una estructura fuerte de cantera, multiplicando el número de equipos y logrando hitos históricos como un ascenso a Liga Nacional Juvenil, que pueden ser dos, si sube este año el plantel de Juan Carlos Garzón, o un ascenso a Andaluza Cadete.



La plantilla mantuvo al presidente cuando se ganó al Conil.



El alcalde reconoció al San José en la figura de su máximo dirigente.

## JUVENILES SAN JOSÉ

## Jugará la vuelta sin saber el desenlace final de la ida



El banquillo cañamero celebra el gol de Juanma en Puente Genil.



Trompo cuajó un buen encuentro en Puente Genil, aunque no marcara.

El San José recibirá al Don Bosco el domingo en el encuentro de vuelta de la segunda eliminatoria de ascenso a Liga Nacional tras el 1-1 de la ida.

El equipo de Juan Carlos Garzón puede dar el penúltimo paso para suceder a una generación capitaneada por Manolito Sánchez y que contaba en sus

filas con José Miguel, Lobo, Loren, Álvaro César, Álvaro, Ávalos o Gallardo, entre otros. Eso sí, pase lo que pase el domingo, quedarán en el aire los doce minutos que faltan por disputar de Córdoba, donde el envite fue suspendido después de una tanguana monumental generada por el conjunto califal, cuyo jugador Rubén, expulsado, salió insultando a la afición y agredió a Samu que calentaba en la línea de fondo del campo La Noreña. Tras el incidente hubo varios enfrentamientos alentado por espectadores locales, que obligaron al San José a solicitar la presencia de las fuerzas de orden público, que tuvieron que escoltar al autobús cañamero.

El colegiado Díaz Reyes decretó la suspensión del choque en el minuto 78, por lo que queda por dilucidar lo que dictamina el Comité para saber si se juega y cuándo el tiempo restante.

En la primera eliminatoria, después del gol de Trompo en la ida, los cañameros aguantaron muy bien al San Fermín y, al comienzo de la segunda parte, lo mataron a la contra gracias a un gol de Juanma, y a una asistencia del menudo delantero poco después a Joaquín, que supuso el 0-2. Luego, los cordobeses acortarían de penalti, pero Juan Eduardo, desde su casa, hizo el 1-3 definitivo y desató la alegría.

## SAN JOSÉ

## Cierra la Liga con derrota



El San José se despidió de la temporada en Primera Andaluza con una derrota ante La Voz por 2-0, gracias a los goles de Julio y Gabri.

La escuadra que entrena Santi Aragón, que viajó con lo justo a la capital cordobesa, acaba así octava una competición que ha estado marcada por la irregularidad, en la que errores puntuales le han costado no pelear hasta el final con los mejores del Campeonato, y a la que le han sobrado las últimas cinco jornadas de competición.

## RINCONADA

## Adiós a sus pocas opciones



El Rinconada dijo adiós a sus remotas opciones de ascenso con la derrota en Dos Hermanas ante el Ibarburu con goles de Jairo y Canelo. La escuadra de Carlos Cortés, que vio como ganaba el Gerena, se despidió matemáticamente de la posibilidad de ser segundos con tres jornadas por disputar. Por tanto, y a pesar del afán competitivo del técnico rinconero, ya no le queda más que la honra en juego ante Gerena (4-3), Priorato y Trajano.

## BÁDMINTON

## Gran éxito en el Campeonato de España Sub 15

El pasado fin de semana tuvo lugar la celebración del Campeonato de España de Bádminton Sub 15 en la localidad vallisoletana de Tordesillas, con la participación de cuatro jugadores del Soderinsa Rinconada.

En concreto, Marta Calleja, que ya ha debutado con el equipo diez veces Campeón de España y que juega habitualmente con el primer filial, y Marta Molina, que ha sido la jugadora más destacada del plantel campeón de

Liga Andaluza, llegaron hasta los cuartos de final en los dobles

**La dupla Calleja-Molina logró el mejor resultado de la expedición local con los cuartos en los dobles femeninos**

femeninos, un gran resultado. Por su parte, José Antonio González y José Manuel Flores

también intentaron agrandar la leyenda de la entidad rinconera demostrando el cuidado, formación y promoción que el club da a su cantera.

El director deportivo de la entidad, Antonio Molina, que viajó al frente de la expedición, se mostró satisfecho del papel realizado por el Soderinsa en el Campeonato: "Al margen de los resultados, el aprendizaje que supone la competición al más alto nivel siempre es positivo para los jóvenes valores".



Marta Calleja se plantó en cuartos de final junto a Marta Molina.

Protagonistas de la Quincena



Palacios  
Jugador del San José

El jugador cañamero ha conseguido hacerse con el Trofeo Radio Rinconada como futbolista más destacado de los cañameros. El ex jugador del Cádiz aprovechó la última nota para rebasar a Lobo y apuntar su nombre en el galardón.



Trompo  
Juvenil del San José

El extremo cañamero hizo el gol al San Fermín en el Felipe del Valle, estuvo muy activo en la vuelta en Puente Genil y debutó con el primer plantel ante La Voz, gozando de una buena ocasión en un cabezazo que se marchó fuera por poco.



Marta Molina  
Soderinsa Rinconada

La joven jugadora rinconera, que se estrena esta campaña como Sub 13, se plantó en cuartos de final Sub 15 en el Campeonato de España junto a Marta Calleja en dobles femeninos. La pequeña de los Molina vive un gran momento.

La entrevista



Emilio Romero  
Ex Presidente Federación de Peñas sevillistas

Primer objetivo cumplido

Que duda cabe que la emoción por disputar una final, máxima cuando enfrente está un rival de la envidia del Atlético, con el que existe mucha rivalidad en el sevillismo, es un momento muy especial para todos los aficionados. Y si se levanta la Copa y se celebra un triunfo la retina de los sevillistas guardará recuerdos imborrables que nadie nos podrá quitar. Pero, pensando fríamente, la imperiosa necesidad del Sevilla era meterse en la Liga de Campeones porque, económicamente, es el sostén de la entidad para poder seguir compitiendo al nivel de meterse en finales como la de la Copa del Rey. Creo que todos coincidimos en que no ha sido fácil, por ello se valora mejor el cuarto puesto. A día de hoy, pelear la Liga es imposible, ya que no se puede competir con la chequera de Real Madrid y Barcelona, por lo que hay que asegurar estar en el grupo de los elegidos para seguir soñando con noches de gloria para el club.

Carlos Cortés

Entrenador del Rinconada

“Aún no he tomado una decisión, pero si sigo entrenando, será en el Rinconada”

Carlos Cortés sigue deshojando la margarita. Rara vez se ha visto en el fútbol tanta unanimidad para que continúe un técnico sin que haya cubierto el objetivo del ascenso, pero él no lo tiene claro debido a sus múltiples ocupaciones profesionales. La familia del Rinconada espera una respuesta afirmativa del preparador, en el que deposita sus opciones de ascenso para la próxima campaña. **- Ahora que el Rinconada no tiene opciones, ¿cuál es el discurso en los tres partidos que restan?**

El mismo que hemos mantenido desde que llegué de ir partido a partido. Yo voy a competir, porque para mí no es lo mismo ser cuarto que tercero o quinto. **- El Rinconada quiere que Carlos Cortés siga en el banquillo. ¿Qué va a hacer?** Ahora sólo pienso en competir. Este verano le dije al presidente que si tenía problemas podía contar conmigo. La situación se dio y obré en consecuencia. Hasta ahí llega mi compromiso. **- ¿Y no ha pensado en coger al equipo desde el principio?**



Carlos Cortés, en el banquillo.

Tengo la decisión prácticamente tomada, pero no del todo. Por eso, y porque otorgo mucha importancia a los tres partidos que quedan, no la voy a hacer pública todavía. **- ¿No cree que usted le debe un ascenso al Rinconada y el club se lo debe a Carlos Cortés?** Lo que más me podría impedir seguir en el equipo son los problemas de tiempo. La dirección del instituto y los cursos de entrenadores me absorben mucho tiempo y no estoy cómodo sin poder dedicarle todo el tiempo que la competitivi-

dad requiere.

**- ¿Entiendo que si sigue entrenando, por lo que dice, no será en otro equipo?**

No. Si sigo entrenando, será en el Rinconada. El año pasado hubo opciones de entrenar en Preferente, pero las desestimé. La duda es entre el Rinconada y no sentarme en el banquillo.

**- ¿Es consciente de la unanimidad que existe en todos los estamentos del club respecto a su continuidad?**

Cuando un entrenador es conocido en el entorno de su trabajo, como es mi caso, siempre hay división de opiniones. Por ello, que sigan confiando en mí es un halago y reconforta.

**- ¿Entre los cursos de entrenador y los banquillo, con qué se queda?**

Cada cosa tiene su lado positivo y negativo. Además, son satisfacciones distintas, por lo que resulta difícil elegir.

**- Por último, ¿cómo valora el trabajo del resto de los estamentos del Rinconada?**

Perfecto. La directiva me ha dejado trabajar y los jugadores se han esforzado al máximo.



Iván Larrriba  
Director Comunicación del Betis

Sobrevivir a la presión

Quedan cinco jornadas y son cuatro los puntos que separan al Betis del ascenso. Hace una semana eran seis y se veía como algo imposible acceder a la zona noble. Seis puntos con dieciocho por disputar no era una situación, ni mucho menos insalvable. Como tampoco lo son cuatro puntos con quince en juego.

Volvemos a los extremos y la enorme dualidad reinante en Sevilla. Se pasa del cielo al infierno en una semana. Desde esta columna, siempre he intentado transmitir calma a los aficionados, porque esta Liga es muy larga y hay ejemplos de todo tipo, tanto positivos como negativos.

Luego, independientemente de todo eso, cada cual tiene que estar en paz con su conciencia y saber para sí mismo, que ha hecho todo lo que ha podido. Y el final del Campeonato será el momento de juzgar si ha sido así o no, pero no antes.

Dicen que los clubes deben estar preparados para soportar la presión pero, a veces, es tan fuerte, que resulta difícil.

IX Trofeo al mejor jugador

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:

Jugamos en Casa  
Radio Rinconada

	A.D. San José	Rinconada U.D.
	1. Palacios 46 pts	1. Sedeño 53 pts
	2. Lobo 45 pts	2. Andrades 51 pts
	3. Antoñito 44 pts	3. Kolela 50 pts
	4. Juanito 42 pts	4. Iván 47 pts
	5. Loren 42 pts	5. Márquez 44 pts

## COOPERACIÓN INTERNACIONAL

# Rastrillo solidario por Haití

El parque del Miguel de Mañara acogió este mercadillo en el que se vendieron objetos artesanales y manualidades

El comité de campaña 'La Rinconada con Haití' pudo celebrar el mercadillo solidario, tras varios meses en el que han impartido diversos talleres en los que han fabricado los objetos artesanales que se vendían.

Durante dos días el parque Miguel de Mañara albergó los puestos y tenderetes de diversos colectivos a los que les unía un fin común: obtener todos los beneficios posibles para el país latinoamericano. También, estuvieron presentes durante la inauguración del Paseo del Almonazar, en la que vendieron numerosos objetos. Además, tienen previsto acudir algunos viernes a Diversia.

"El dinero recaudado se le dará al Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional que lo dedicará a la reconstrucción de Haití", como señala la delegada de Cooperación Internacional, María Antonia Molina.

Los usuarios del centro ocupacional de personas con discapacidad también quisieron estar presentes y participaron con la venta de jabones y utensilios de madera fabricados por ellos mismos.

Además, el tejido asociativo del municipio se ha implicado en el proyecto desde el principio. Así, los

colectivos de mujeres han elaborado broches de fieltro que por el precio simbólico de un euro han tenido una gran acogida. Por otro lado, también la asociación de Ayuda al

Toxicómano, 'La Caracola' o Amantani quisieron poner su granito de arena en esta causa. No faltaron los trabajos manuales realizados por los niños del colegio PUA, ni los

bellos objetos creados en el taller de Onofre Arteaga. Todo ello amenizado con música haitiana para celebrar que la solidaridad rinconera sigue latente en el municipio.

El comité ya tiene previsto nuevas actividades, como un torneo de fútbol solidario o unas jornadas informativas, entre otras.



Diversas asociaciones del municipio se han volcado con la causa.



## PARTICIPACIÓN

## Imágenes locales por la cooperación

Los participantes del rally fotográfico disfrutaron de una jornada en la que mostraron sus dotes para la fotografía y su espíritu solidario con Haití.

El parque del Miguel de Mañara fue el punto de partida de esta competición. El profesional Diego Habernau les indicó las localizaciones que tenían que captar con sus respectivas cámaras. Así, el Paseo del Almonazar, la Azucarera, la estación de tren y el parque Dehesa Boyal quedaron registrados en las lentes de estos aficionados de la foto.

Una vez finalizado el recorrido, los asistentes recibieron 24 de las imágenes impresas, de las que eligieron tres para vender en el mercadillo solidario por un módico precio de cinco euros.

Asimismo, Habernau regaló a los integrantes una ampliación de la imagen que desean.

El dinero recaudado de la inscripción y de la venta de las imágenes se donará para la reconstrucción del país latinoamericano.

## ASOCIACIÓN

## La Peña Motera Rinconera organiza un día de convivencia

Los asistentes disfrutaron de una jornada en la que no faltó la música y la buena comida



No faltó la música en directo.

Como ya es tradición, el mes de mayo acoge un día de convivencia organizado por la Peña Motera de La Rinconada. Este año no iba a ser una excepción y en la sede de la asociación se reunieron un grupo de amigos amantes de las motos.

Para abrir el apetito se repartió entre los asistentes una paella y una caldereta, que acompañaron de bebidas frías a precios económicos. Además, se sortearon regalos entre el público y no faltó la música en directo en este día de fiesta.



Los asistentes disfrutaron de una paella.

## CRUZ DE MAYO

# Los escolares celebran el mes de las flores

Alumnos de varias guarderías y colegios de la localidad realizan diferentes actividades con motivo de esta festividad.

Desfiles y manualidades centran sus actuaciones

Los más pequeños de la guardería Almonazar prepararon, con la ayuda de los profesores, un paso artesanal que más tarde sacaron

La guardería Gloria Fuertes organiza un desfile que recorrerá el centro del casco urbano

en procesión por los pasillos del colegio, mientras que estudiantes tanto del colegio Maestro Antonio Rodríguez como de La Paz han trabajado en la elaboración y ornamentación de un paso de cruz de

mayo que luego han expuesto en un pequeño rincón dentro de sus respectivos centros. Además, en el caso del Maestro Antonio Rodríguez los escolares también han confeccionado una cruz individual en forma de cuadro para llevar a casa utilizando flores o papel de seda, entre otros materiales.

Por su parte, la guardería Gloria Fuertes organiza el viernes 21 de mayo un desfile alrededor del centro donde las niñas, vestidas de flamenca, y los niños, de romero, acompañarán a la Cruz de Mayo junto a los docentes y algunos familiares.

Finalmente, el 28 de mayo el PUA sacará en procesión dentro del recinto escolar dos pasos de cruces que han elaborado los

El PUA procesionará dos pasos dentro del colegio y celebrará una comida campera en los jardines

alumnos en colaboración con sus padres. Más tarde, tendrá lugar una comida campera en los jardines del colegio a la que acudirán profesores, estudiantes y familiares.



Los estudiantes de La Paz elaboran un paso.



Alumnos del Maestro Antonio Rodríguez exponen sus manualidades.

## HERMANDADES

# Las Cruces de Mayo desfilan por las calles del municipio

El grupo joven de la hermandad de Los Dolores fue el primero en procesionar por las calles del centro de La Rinconada su paso de la Cruz de Mayo.

Finalizado el desfile, multitud de vecinos se concentraron en los alrededores de la Plaza de España para celebrar la tradicional velada flamenca que se extendió hasta altas horas de la madrugada y que estu-

vo amenizada por el grupo musical 'Aires Flamencos' y los chistes de 'El Boli', entre otras actuaciones.

Por su parte, en el núcleo de San José, la hermandad Cristo del Perdón organizó la fiesta de la cruz de Mayo donde los más pequeños, vestidos para la ocasión con trajes de flamenca, de romero y de costalero, fueron los protagonistas con sus pasos artesanales.

La cruz de la Hermandad abrió el cortejo escoltada por la Banda Juvenil Cristo del Perdón y seguida por ocho pasos que los más jóvenes, con ayuda de familiares y amigos, sacaron en procesión. Por último, desfiló la cruz de la calle Hoja Roja.

Terminado el recorrido, tuvo lugar una verbena donde el baile y las sevillanas animaron a los asistentes.



## BIENESTAR SOCIAL

# Los centros de día festejan el día de la cruz con una merienda, música y baile

El Área de Bienestar Social ha organizado una jornada de convivencia en los centros de día de la localidad para festejar las cruces.

Así, el '20 de julio' celebró en el hogar una chocolatada para todos los usuarios, quienes se encargaron de engalanarlo con flores, al tiempo que montaron su propia cruz de mayo. Durante la velada los mayores bailaron animadamente. Al acto acudió la

delegada del ramo, Pilar Escudero, así como representantes del centro de San José.

Por su parte, el 'Pablo Picasso' celebrará una merienda el día 18 amenizada por la música de la orquesta 'Millenium' y las canciones del coro dirigido por Carmen Guillena.

Los usuarios han fabricado una cruz de mayo con mucho colorido y adornada con infinidad de flores.



El '20 de julio' celebró una chocolatada para los usuarios.

## JUVENTUD

# Exhibiciones y conciertos amenizan la edición de primavera de Diversia 180º

Las actividades se trasladan dos fines de semana al colegio Guadalquivir en La Rinconada en horario de 22.00 a 1.00 horas. También, comienza la quinta edición del Club Diversia con numerosas actividades

El programa de ocio alternativo Diversia 180º ya ha comenzado su edición de primavera, que durante siete fines de semana proporcionará a los jóvenes "una gran variedad de actividades al aire libre para disfrutarlas dentro de una amplia oferta de ocio", tal y como señala la delegada de Juventud, Reyes Fernández.

Los interesados en participar ya no se dirigen al Centro Joven 'La Estación', pues ahora las actividades tienen lugar los viernes en el polideportivo anexo a la piscina cubierta en horario de 23.00 a 2.00 horas, donde los jóvenes participan en talleres, compiten en ligas deportivas, asisten a conciertos o acuden a la zona de exhibiciones, que acoge una temática diferente cada fin de semana. También se celebran partidos de la liga de fútbol en el colegio Maestro Pepe González. Además, como novedad, los sábados 22 de mayo y 19 de junio los conciertos, talleres y exhibiciones de Diversia se trasladan al colegio Guadalquivir en La Rinconada de 22.00 a 1.00 horas.

Por otra parte, hasta el 25 de junio los chavales con edades comprendi-



La delegada de Juventud, Reyes Fernández, visitó Diversia en su inauguración.



Los jóvenes disfrutaron de conciertos de rap.

das entre los nueve y los trece años disfrutaron de la quinta edición del Club Diversia, una iniciativa que se desarrolla en el colegio Júpiter en horario de 21.00 a 00.00 horas. Este año los asistentes pueden participar en numerosas actividades como gymkhanas deportivas, talleres de pulseras o patinaje, entre otras, concentradas en diferentes zonas temáticas.

Como colofón de ambos programas, el día 25 de junio se celebrará una gran fiesta en la piscina municipal.



Cada año Diversia cuenta con más visitantes.



Graffitis y talleres también forman parte del programa.

## FERIA

## Comienza la cuenta atrás para la Jira

La programación de este año se centra en un ejercicio responsable de austeridad y está marcada por una importante participación ciudadana

Los preparativos para la feria de San José ya han comenzado. El Área de Festejos se encuentra inmersa en la organización y planificación de un programa, que este año "dadas las circunstancias económicas será más austero, pero contará con una importante participación ciudadana en los distintos eventos", como señala el edil del ramo, José Manuel Romero Campos.

En primer lugar ya se ha elegido el cartel que representa a ambas

ferias del municipio. Su autor Enrique Baena Escudero ha ganado por su originalidad y perfecta representación del espíritu de estas fiestas.

Los socios de las 62 casetas que conforman la feria ya se preparan para que la noche del miércoles todo esté listo para el 'pescaito'. En estos días puede verse el ajeteo y el ir y venir de los ciudadanos por el recinto ultimando los preparativos.

Por otro lado, los empleados municipales trabajan adecuando el

ferial, con albero nuevo, el montaje del alumbrado y la limpieza de las calles.

Todo comenzará el dos de junio, con la recepción de los mayores de la localidad por parte del Ayuntamiento y la actuación del artista Frank Bravo. A medianoche se procederá al encendido del alumbrado y acto seguido la orquesta Paraíso amenizará todas las noches de la caseta municipal junto con la agrupación Colores.

Los más pequeños disfrutarán de la actuación infantil de 'Fantasías animadas', y el domingo tendrá lugar el festival de flamenco que reunirá a grandes artistas como Antonio Carrión, Juan Quiros, Juan

Soto, Pepe Rueda o El Cabrerillo, entre otros.

Además, los vecinos del municipio participarán en exhibiciones de baile, concursos de caballistas y enganches o con cante.



El cartel de feria ilustra puntos emblemáticos del municipio.

# EXPOSICIÓN

## 2 Premio Fotografía MEDIO AMBIENTE La Rinconada



Autor: José Manuel Gallego Reina / Título: UN DULCE FINAL



Del 18 al 27 de mayo  
Centro Cultural de La Villa

## EMPREENDEDORES

# "Llevo media vida cosiendo trajes para la mujer flamenca"

Dolores Díaz Campos lleva las riendas de 'Confecciones Loly', una firma que desde hace más de 30 años ha sabido adaptarse a los cambios de tendencias y que presenta anualmente sus nuevas colecciones en Fibes

A escasas dos semanas del comienzo de la Jira, el taller de 'Confecciones Loly' trabaja a pleno rendimiento para poder atender todos los encargos de sus clientes.

Dolores, la fundadora de esta empresa familiar donde también trabajan sus hijas Yolanda - diseñadora - y Mari Loli - dedicada a atender a los clientes -, inició su andadura en el mundo de la

moda flamenca con 25 años, cosiendo para personas que acudían a ella en busca de un trato personalizado y un asesoramiento individual a la hora de elegir el traje adecuado. "Empecé desde abajo y poco a poco e ido subiendo peldaños hasta conseguir el reconocimiento tanto del público como del sector no sólo a nivel de confección, sino también en el diseño", afirma la dueña.

Con el paso del tiempo y el aumento de la clientela, Dolores

**Dolores es la fundadora de esta empresa familiar donde también trabajan sus hijas Yolanda y Mari Loli**

**"Tan importante es la elaboración del traje como el diseño de las colecciones"**

**'Confecciones Loly' es proveedora de trajes de flamenca para el concurso de copla 'A tu vera' en Murcia**

amplió su negocio montando un taller para poder atender los



Dolores supervisa todo el proceso creativo y de confección en su taller.

## POLÍGONO INDUSTRIAL CÁÑAMO I



La dueña mostrando el género que tiene en la tienda.

encargos, hasta que en el año 2005 se trasladó desde su propio domicilio hasta una nave en la avenida El Cáñamo donde supervisa y controla todos los pasos del proceso creativo, algo imprescindible teniendo en cuenta que sus trajes son totalmente artesanales. "Trabajamos individualmente con nuestras clientes, utilizando telas de la mejor calidad y elaborando los trajes a medida para conseguir que lo sientan como una segunda piel", señala.

'Confecciones Loly' no sólo concentra su mercado en la provincia de Sevilla, sino que gracias a la comunicación web, a su aparición en revistas especializadas en moda flamenca o a la presentación cada año de sus colecciones en Fibes, recibe encargos de clientes repartidos prácticamente por toda la geografía andaluza, e incluso nacional. "Vendemos a tiendas en Baza, Jerez o Marbella, y hasta nos han llamado de Barcelona o Valencia", comenta Dolores, que actual-

mente también es proveedora de trajes de flamenca para el concurso de copla 'A tu vera' de la televisión local de Murcia.

Por ello, aunque el auge en las ventas durante estos meses es importante a raíz de la celebración tanto de la Feria de Sevilla como la de ambos núcleos del municipio, el volumen de trabajo en el taller es constante y no decae durante todo el año, pues "tan importante es el proceso de elaboración del traje como el de creación y diseño de las colecciones", resalta la gerente.

Así, Dolores espera que la vocación y la devoción que han marcado su dilatada trayectoria profesional la hereden sus hijas cuando éstas tomen definitivamente el relevo, haciendo de la profesionalidad y el buen hacer los valores claves que contribuyan a mantener el prestigio y el reconocimiento de una firma que se adapta continuamente a los cambios de tendencias en la moda flamenca.

## GRAN VEGA

## El programa de ayudas LiderA se presenta en La Rinconada

Empresarios y emprendedores de la comarca de Gran Vega podrán informarse de los requisitos necesarios para ser beneficiarios

El próximo 20 de mayo a las 20.00 horas tendrá lugar en el Salón Royal la presentación del nuevo programa de ayudas para el desarrollo rural LiderA, que tiene como objetivo fomentar iniciativas que impulsen la actividad económica en los trece municipios

que componen la asociación comarcal Gran Vega.

A través de estas ayudas directas 'a fondo perdido', empresas públicas y privadas que deseen modernizarse o consolidarse y entidades sin ánimo de lucro podrán desarrollar proyectos que den un

impulso al sector primario de nuestra economía, permitan una mejora de la calidad de vida y favorezcan la promoción y la formación de profesionales, entre otras líneas de actuación.

En este encuentro, empresarios y emprendedores que des-

een iniciar, mejorar o extender su actividad en la comarca

**LiderA se presenta en el municipio el próximo 20 de mayo a las 20.00 horas en el Salón Royal**

**Las ayudas impulsan la actividad económica en los 13 municipios de la comarca**

podrán informarse de los

requisitos necesarios para poder acogerse a esta nueva partida de ayudas, así como del procedimiento para solicitarlas.

En total, LiderA destina 3,4 millones de euros para proyectos cuyo período de actuación comprende entre 2009 y 2015.

Los interesados del municipio pueden acudir a presentar sus propuestas en las oficinas de la empresa pública Soderinsa Veintiuno, ubicada en la avenida Vereda de Chapatales, donde se les proporcionará todo el asesoramiento que necesiten a nivel administrativo a la hora de tramitar sus proyectos.

# Cultura

La novela de Pepe Fernández habla de amor y venganza, todo ello enmarcado en espacios sevillanos conocidos

## Éxito de público en el Esprim

Más de mil personas han asistido a los diferentes espectáculos que se desarrollaron en los espacios escénicos del municipio

La tercera edición del programa cultural 'Escenarios de primavera' ha demostrado una vez más el interés y la buena acogida por parte del público asistente por espectáculos innovadores, urbanos y de enorme calidad.

Más de mil vecinos disfrutaron de una amplia y variada propuesta escénica que "este año demuestra la consolidación de una línea más vanguardista de política cultural, donde hemos pretendido captar

nuevas visiones existentes sobre la cultura y la actividad creadora, con formas revolucionarias de ver y entender el arte", como señala la delegada de Cultura, Raquel Vega.

El inicio de la programación estuvo marcado por la inauguración de la segunda exposición del concurso de fotografía 'África Lara', organizado por el AMPA del instituto San José. Un numeroso grupo de personas acudió a este acto, entre los que se encontraban

los familiares de la joven, el director del instituto, amigos y participantes en el concurso.

La danza ocupó el primer día del festival. Los componentes de Danzari, grupo de baile del Miguel de Mañara desvelaron sus dotes para modalidades como el funky, el hip-hop o el Krump. La fachada del teatro acogió un trabajo de danza vertical a cargo de la compañía B 612. Por primera vez en el municipio y con música de cuerda en

directo, el público disfrutó de las acrobacias y bellos movimientos de una bailarina suspendida en el aire por cuerdas. Por último, La Permanente ofreció en el vestíbulo una obra en la que las palabras y el baile fueron los protagonistas.

La música tampoco faltó en el Esprim y la Orquesta del Conservatorio Profesional de Música Francisco Guerrero y el

conjunto Entrecuerdas.

Los títeres llegaron hasta el parque Dehesa Boyal de la mano de Axioma Teatro y su obra 'Violeta', una nueva versión del cuento de 'Pulgarcita'. Dos Lunas Teatro puso el broche de oro con el estreno de su última creación 'Cuando los árboles susurran'. Dos pases con aforo limitado en el que actores y público se convirtieron en protagonistas.



Danzari bailó a ritmo de funky.



Acrobacias sorprendentes con B 612.



Los títeres ocuparon el parque.



Danzas y palabras con La Permanente.

### LITERATURA

## Pepe Fernández presenta su primera novela 'La sogá del acebuche'

El autor recrea escenarios sevillanos conocidos, como el barrio del Baratillo o el quiosco de las flores en Triana, a través de descripciones precisas y costumbristas

El Centro Cultural de La Villa acogió la presentación del primer libro de este autor rinconero que reunió a amigos, entre los que se encontraba una importante representación del Gobierno local, que no quisieron perderse este día.

La apertura del acto corrió a cargo de la delegada de Cultura, Raquel Vega, que destacó "la prolífica creación literaria en nuestro

municipio, como manifiestan las publicaciones de Antonio Iglesias, Ramón Barragán o Salvador Ortiz, entre otros, y que son sólo algunos ejemplos de que La Rinconada se mueve y lo hace con talento en el ámbito de las letras al que ya pertenece Pepe".

También participó José Luis Arteaga, amigo de Fernández, que destacó la versatilidad de este autor

novel. Peluquero de profesión, pero amante de la literatura, del canto, de los toros y, en definitiva, de todo lo andaluz. 'La sogá del acebuche' habla de venganza, abusos, amor y amistad, todo enmarcado en escenas sevillanas en las que se describe rincones y barrios conocidos, como es el barrio de Triana, y en el que demuestra sus profundos conocimientos del

mundo flamenco.

El escritor agradeció la ayuda prestada a la hora de elaborar el libro, en especial a Arteaga y Alfonso Carmona por la revisión

de los textos, al pintor local D'Soto por el diseño de la portada y al alcalde de La Rinconada y amigo, Javier Fernández, por haber realizado el prólogo.



El autor estuvo acompañado por la edil de Cultura y José Luis Arteaga.

## RECONOCIMIENTO

## La biblioteca de La Rinconada recibe un premio de la Asociación FERIA del Libro de Sevilla

El centro recibió el galardón por fomentar la lectura y difundir la cultura

Como ya es tradicional en su último día de celebración, la Feria del Libro de Sevilla hizo entrega de los premios con los que la asociación del certamen reconoce anualmente a las personas, entidades y asociaciones que trabajan a diario por el fomento de la lectura y la difusión de la cultura. Este año, uno de los galardones ha recaído en la biblioteca de La Rinconada, ya que para la asociación este centro se caracteriza por su tesón ampliamente reconocido en la promoción de los libros para todas las edades y su participación en activi-

dades para el incremento de la formación cultural.

La entrega de premios tuvo lugar en la carpa de actividades del recinto de la feria, ubicada en la Plaza Nueva de Sevilla y al acto asistió el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández y la delegada de Cultura, Raquel Vega, junto con los bibliotecarios Juan Antonio y Adela.

El primer edil expresó "la alegría que nos produce esta distinción y que nos reconforta en el sentido de que entendemos que estamos trabajando en la dirección y en la

estrategia correcta, para que todos los ciudadanos disfruten de las propuestas culturales que tenemos y tengan fácil acceso a ellas". Por su parte, Vega señaló "la enriquecedora aportación del trabajo que realiza la biblioteca y que mejorará con el traslado de la misma del Antonio Gala a un edificio reformado en el centro del núcleo de La Rinconada que va a multiplicar sustancialmente todas las posibilidades relacionadas con la lectura"

Con este nuevo reconocimiento, ya son cinco los que ha obtenido el Área de Cultura en esta legislatura: la biblioteca fue reconocida el año pasado por su proyecto de dinamización lectora 'El cuentacuentos de los lunes con pelis', dentro de la campaña de animación a la lectura María Moliner. Además, la de San José fue premiada en la Feria del Libro 2008. Por otro lado, el área recibió el premio de la Sociedad Española de Arqueología Virtual por la gestión del patrimonio del municipio y otro de sensibilización de públicos como respaldo a la creación artística y a compañías andaluzas de la mano de la Consejería de Cultura.



La carpa de la Feria del Libro acogió la entrega de premios.

## EXPOSICIÓN

## Naturaleza reciclada

El escultor rinconero José Cortés presenta su obra 'Animales imaginarios' en la sala de exposiciones de La Villa hasta el 30 de mayo

En el año 2002 José Cortés creó su primera escultura fabricada con materiales reciclados, chatarra y objetos que a primera vista pueden parecer simple basura inservible. A partir de ahí, dio forma a más de veinte figuras que conforman actualmente la exposición 'Animales imaginarios' que alberga la sala de exposiciones de La Villa.

Los visitantes a la muestra se sorprenden ante la fauna que ocupa cada rincón, y es que este artista ha moldeado un mono, pájaros, un cocodrilo, un elefante y muchos



animales más, a partir de una materia prima complicada de trabajar y que en un principio puede

parecer inútil.

Aún sorprende más el hecho de que Cortés no haya estudiado arte en ninguna escuela o universidad, lo suyo es innato y en sus obras todo tiene un sentido y una vivencia personal en las que la imaginación es lo más importante.

La muestra no deja indiferente en su contemplación y pone de manifiesto cómo el arte no está reñido con el reciclaje de elementos, como puedan ser amasijos de hierro o chatarra en desuso. Las esculturas se exponen hasta el 30 de mayo.

## Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



## De un 'roto' en La Rinconada a una alegría en el Juncal

(Reedición de los artículos de historia que Manuel Alfonso Rincón ha publicado estos años en Toma Nota)

Si gorda es la crisis de ahora ¡vaya la que nos llegó de Estados Unidos -Crisis del 29- y que le amargó la vida a la República!. Se decía entonces que media España estaba muerta de hambre y consternada; nuestros abuelos podían estar lo primero pero no lo segundo, y menos cuando ahí seguían los cortijos con sus señoritos presentes y con todos los beneficios para los buenos y nuevos cultivos que, con los impuestos de todos, se les habían construido en los últimos años.

Así que un día se dijeron los cortijos, ni tocarlos, y los señoritos, menos líbrenos Dios, pero ¿y los beneficios, esas prebendas que hacen que sus fincas den el ciento por uno y nosotros aquí sin tener ni para comer? Por lo que al día siguiente, al llegar a su trabajo el encargado de una de nuestras acequias, Benjamín Garrido Romero, se la encontró absolutamente destrozada y el agua, que estaba contenida para el riego de aquel y los siguientes días, parte se había ido y parte allí estaba, derramada.

Aviso a la guardia civil que da parte a todos los cuartelillos en esa vigilancia que desde 1844 realizan de todos nuestros movimientos, vigilancia sólo equiparable a la que el Vaticano hace desde 1563 sobre todo el Planeta, miran las huellas, son de alpargatas (de pobres alpargatas diría yo) y punto.

Al día siguiente otra vez el guardia de riegos Garrido Romero que se encuentra otra rota poco más allá con el mismo resultado de bastante agua que se va para Sevilla 'sin deber', más la que se pierde por el campo, y ya van dos veces, por lo que ya da aviso, además de a la guardia civil, a la Confederación del Guadalquivir ('la Mancomunidad' como se le llamaba entonces, que algunos dirigentes republicanos también cayeron en la tontería de cambiarle el nombre, inútilmente, a muchas cosas), valorando los daños, 1.000 pesetas (1.000 pesetas del cemento, ladrillos, etc) y la guardia civil que ya da cuenta al Juzgado.

Y en los días siguientes más sabotajes del mismo estilo (sabotajes con g porque era palabra copiada hacia poco del francés, como garage, y todavía no habían cogido la regla del español "las acabadas en -je son siempre con jota") y el gobernador que ya toma 'enérgicas medidas', y 'envía para acá más guardias civiles y los obreros que hagan falta de otros pueblos' los cuales, con tanta hambre como nosotros pero con menos redaños, pues vinieron a hacer de squirrels (palabra que todavía se escribía en catalán, porque el nombre viene de un pueblo que le agü una huelga a Barcelona en el XIX: poco después, con la vergüenza, le cambiaron el nombre).

Y con tanta parafernalia, nuestros animosos vecinos tuvieron que dejar de actuar, sobre todo cuando una noche un destacamento de 'civiles' de Alcalá del Río, que recorría nuestros olivares, los cogió destrozando una acequia que los squirrels habían reconstruido por el día y se liarón a tiros y qué le vamos a hacer, hubo que dejar el 'trabajo'.

Pero, con tener 'mérito' todo lo que les he contado (juguémosla en tiempos en que los 'civiles' válgame Dios y cuando destrozaron obras planeadas por el Borbón en 1904 y acabadas por la República tenía consecuencias de mucha cárcel) ahí no quedó la cosa, porque en otro documento que he encontrado (los historiadores funcionamos con documentos) dice: una caballería, cruzando el arroyo del Juncal (era el Tamarguillo que iba por la Ronda del Tamarguillo, que al llegar al Juncal -lugar de miles de juncos- tomaba ese nombre) cruzando ese arroyo 'volcó' cayéndosele las garrafas de vino y anís porque las aguas iban muchas y rápidas por las acequias rotas en La Rinconada; corrido el rumor, de las chozas del Juncal y del Matadero salieron muchos y se jugaron la vida entre las aguas para llevarse la riquísima pesca; al llegar la guardia civil allí sólo quedaba la pobre mula tratando de ganar la orilla. Así que por una vez 'la hicimos' por partida doble: chafamos a los señoritos, y alegramos a los juncales.

# Radio y ocio

Presente en todo tipo de eventos, la Radio se mantiene como compañera de viaje de toda la vida social que fluye en el municipio

## Especial Almonazar el jueves en el mercadillo



María José de la Rosa, Cristóbal Blázquez y Javier Fernández.

La Rinconada al completo celebró la efeméride del 7 de mayo como un día que marcaba un antes y un después en la historia del municipio. La apertura del primer tramo del bulevar resultante del soterramiento del arroyo Almonazar suponía cerrar uno de los episodios más negros que se recuerdan

desde que se estableciera el barrio de San José, suturando una herida abierta con hilos en forma de zonas verdes, carril bici, espacios de paseo y juegos recreativos para niños y mayores de la localidad. Ese momento era también, sin duda, uno de los más grandes acontecimientos que ha narrado la

Radio en sus diez años de historia y, por tanto, el programa en el que se abordara tan grata noticia tenía que ser más 'Especial' que nunca. Por ello, el 104.7, capitaneado por María José de la Rosa, delegada de Comunicación, se estableció en el mercadillo y preguntó a los vecinos de la localidad su opinión al

Todas las personas que hablaron consideraron la obra del arroyo la más importante de la historia del municipio

respecto. El alcalde, Javier Fernández, y Cristóbal Blázquez, delegado de Urbanismo, estuvieron presentes en el programa, pero el mayor protagonismo lo tuvieron personas como la hija de Carmen la Suspira, Santito, Carmen o Pepa, que sufrieron el arroyo y que le dieron un portazo a través de las ondas.

### DEPORTES

## La II edición del Trofeo de fútbol femenino, en marcha



Foto de familia de los participantes.

El año pasado fue un éxito y éste va por el camino de, incluso, mejorarlo. Y es que la segunda edición del Trofeo de fútbol femenino, que organiza la Radio con la colaboración del Patronato, Talleres Máster Rápido, Deportes López Jiménez e Investigaciones Científicas y Desarrollo de Ingenios Julio Díaz Roldán, ya calienta motores y los primeros entrenamientos están registrando una presencia impor-

tante de jugadoras, lo que ha obligado a cerrar un triangular para dar respuesta a todas las solicitantes.

En el evento no faltarán los camilleros, las animadoras, el himno del encuentro o, como no podía ser de otra forma, la retransmisión del choque.

El partido se desarrollará el día 28 a partir de las 19:00 horas en el polideportivo anexo a la piscina cubierta, donde se espera gran afluencia de público.

## La Onda Verde, en el 104.7



El director del programa 'La Onda Verde', Iván Larrriba, junto con Andrés Gutiérrez, realizaron el programa desde los estudios de Radio Rinconada, en Plaza Maracena, con motivo del partido de fútbol indoor entre el Betis y el Barcelona, que se celebró un día después. Además, aprovecharon para felicitar al municipio por el nuevo bulevar del Almonazar.

### JUGAMOS EN CASA

## Lorenzo Sánchez visitó la Radio para decir adiós como presidente a la afición azulina

Lorenzo Sánchez eligió los micrófonos del programa 'Jugamos en Casa' para despedirse de la afición del San José tras su dimisión como presidente de la entidad cañamera. Entre los elogios a directivos, técnicos, jugadores, aficionados, municipales o familiares, también quiso agradecer la relación con Radio Rinconada:

"Siempre me ha tratado como a un caballero desde su libertad de opinión y sólo tengo palabras de agradecimiento para ella".



Lorenzo Sánchez junto a Fran Martínez en los micrófonos de la Radio.

El club de petanca de San José organiza el próximo 30 mayo a las 09.00 horas en el Polideportivo Francisco Sánchez 'Castañita' un concurso de esta modalidad deportiva.

La biblioteca de La Rinconada organiza una sesión de 'Un cuento de cine' con la proyección animada de 'Planet 51'. Será el lunes 24 de mayo a las 18.00 horas en el Centro Cultural Antonio Gala.

## Qué hacer....

### Feria de San José

Desde el miércoles 2 de junio y hasta el domingo 6 de junio se celebra la feria de San José de La Rinconada. El miércoles tendrá lugar la recepción del Ayuntamiento a los mayores de la localidad. A las doce de la noche se encenderá el alumbrado.

El viernes los niños disfrutarán de la actuación infantil Fantasías Animadas, será en la caseta municipal a las 20.30 horas.

El sábado a las 15.00 horas el Real acogerá el concurso de caballistas y enganches. Y el domingo finalizará con el festival de cante flamenco a las 12.00 horas y con los fuegos artificiales a medianoche.

### 'Animales imaginarios' en La Villa

El artista rinconero José Cortés presenta su obra 'Animales imaginarios' en la sala de exposiciones del Centro Cultural de La Villa hasta el 30 de mayo. El horario de visita es de lunes a viernes de 17.00 a 20.00 horas, sábados de 10.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 20.00 horas y domingos de 10.00 a 14.00 horas.

### Seminario 'Escaparatismo, cartelería y organización en las tiendas'

El centro de Estudios Empresariales ofre-

ce este seminario el próximo día 25 de mayo a las 17.00 horas. El curso lo imparte Ignacio Lobatón Soler, gerente de Factory Sevilla Aeropuerto. Las inscripciones pueden realizarse hasta el viernes previo a la impartición del seminario y es gratuito y de aforo limitado. Contenido: Nociones sobre la organización de un local comercial. Está dirigido a empresarios, emprendedores y estudiantes, preferentemente de nivel universitario.

### Encuentro de usuarios CAPI de La Rinconada

Con motivo del segundo aniversario del Centro CAPI, el próximo jueves, 20 de Mayo y a partir de las 16'00 y hasta las 21'00, todo los usuarios del centro Guadalinfo de La Rinconada, participarán en un encuentro en el Parque del Majuelo, donde cambiarán impresiones y pasarán una tarde en familia.

### Velada en honor al Santísimo Cristo de la Resurrección

Tendrá lugar en la avenida del Santísimo Cristo de la Resurrección el viernes 21 y el sábado 22 de mayo. Se instalará un escenario donde se desarrollarán diferentes actuaciones benéficas, como la de Jonás Campos, Marta Quintero, el coro de Villanueva del Río y Minas, el coro de la Hermandad de los Dolores y la actuación de una academia de baile. Además, también habrá una barra con bebidas y comida.

### Año a año ... TOMA NOTA



### La corta: punto de inflexión

En abril de 1995, el director general de Obras Públicas, Adrián Baltanás, colocaba la primera piedra de las obras de desviación del arroyo Almonazar.

Con la perspectiva que nos da el paso del tiempo, podemos apreciar la importancia que tuvo la construcción de la corta hace 15 años, permitiendo recuperar los terrenos que unen ambos núcleos así como las doce hectáreas que ocupaba el arroyo por el centro de San José.

Así, el inicio de las obras de la futura Avenida de La Unión o la reciente inauguración del Paseo Almonazar son la muestra palpable de décadas de duro trabajo que acercan a La Rinconada hacia un modelo de ciudad moderna y sostenible.



Para cualquier consulta

**954 792 413**  
**902 479 579**

Servicio de Atención al Ciudadano  
participacion@aytolarinconada.es



### TELÉFONO DE INTERÉS

- Policía Local.....955 794 088
- Bomberos.....955 794 098
- Ambulatorio de La Rinconada.....955 622 775
- Urgencias.....902 505 061
- Ambulatorio Santa Cruz.....954 994 272
- Ambulatorio El Mirador.....955 624 235
- Cita previa y avisos a domicilio.....902 505 060
- Ayuntamiento.....955 797 000
- Tenencia de Alcaldía.....955 794 300

## Felicitaciones

### Alía Mariana Toledo Pérez

Muchos besos y abrazos para tí, Mariana de tus papás que te quieren muchísimo. Que tengas un feliz día en tu séptimo cumpleaños.



### Isabel Rodríguez Arrebola

¡Feliz cumpleaños! De parte de tu marido y de tus hijos que te quieren mucho. Besos guapa.



### Estefanía Ramos Moreno

Una Bruja me dijo que hoy habría un gran incendio en tu casa, pero en realidad estaba viendo las velitas de tu tarta. Feliz cumpleaños de parte de tu familia y la Peña.



Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

## Farmacias de Guardia

### 19 mayo - MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 122  
95- 479 01 37

### 20 mayo - JUEVES

C/ Los Carteros, 90  
95- 579 06 07

### 21 mayo - VIERNES

22 mayo - SÁBADO

23 mayo - DOMINGO

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

### 24 mayo - LUNES

C/Madrid, 47

95- 479 02 34

### 25 mayo - MARTES

C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37

### 26 mayo - MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07

### 27 mayo - JUEVES

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

### 28 mayo - VIERNES

29 mayo - SÁBADO

30 mayo - DOMINGO

C/ Alberto Lista

95- 479 07 26

### 31 mayo - LUNES

C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37

### 1 junio - MARTES

C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07

### 2 junio - MIÉRCOLES

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

### 3 junio - JUEVES

C/ Alberto Lista

95- 479 07 26

### LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas  
C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-5797875.

EL REPORTAJE



Roberto y su padre, José Ángel, muestran orgullosos los trofeos obtenidos en su carrera como jugador de tenis de mesa.

# Una joven promesa que ya es una realidad

Roberto Delgado acaba de proclamarse Campeón de España Infantil de tenis de mesa y espera seguir mejorando con la raqueta desde la humildad pero sin renunciar a nada

El pasado 28 de abril cumplió 14 años Roberto Ángel Delgado Botello, un joven rinconero que, como cualquier adolescente de la localidad, dividía su tiempo entre sus estudios, sus amigos, su familia y, como todo ciudadano de La Rinconada, el deporte. Gran aficionado al fútbol y bético de corazón, con 12 años pensó en federarse en balonmano, pero como había jugado al tenis de mesa en los hoteles donde había estado de vacaciones, optó por el deporte de la raqueta con el beneplácito de sus padres, sus grandes valedores.

Comenzó a entrenarse a las órdenes de José Manuel Ramos en el Carmen Laffón, pero rápidamente los técnicos rinconeros observaron su tremenda progresión y decidieron que se marchara a jugar a Coria, donde tendría un mayor margen de mejora, aprove-

chando la hermandad entre ambos clubes y la presencia de Luna en el cuadro ribereño.

Así, el pasado verano se enroló en el Neumáticos Abad Coria y,

**Tiene claro que lo primero son los estudios, por eso se esfuerza y saca siempre buenas notas**

junto a José Luis Maestre 'Cote', Antonio Chaves y los hermanos Pedro y Pablo Martínez y, tras una ascensión meteórica, hace varias semanas se proclamó Campeón de España Infantil para alegría de sus padres, que lo acompañan a todas las competiciones, y de toda la

familia del tenis de mesa local, en el que comenzó a jugar y donde conserva muchos amigos.

A pesar de su progresión, habla con humildad de ir paso a paso y no se pone metas más allá del corto plazo, en el que espera seguir mejorando su nivel a base de trabajo y entrenamientos. En la actualidad, su padre, José Ángel, lo lleva dos días en semana a Coria, mientras que otras tres entrena en el Carmen Laffón, pensando ya en preparar la próxima campaña donde tendrá la responsabilidad de intentar revalidar el título.

Aunque no se plantea metas en el deporte, sí tiene claro que lo primero son los estudios y, por eso, saca buenas notas para, en el futuro, estudiar periodismo y dedicarse a los deportes, su gran pasión. De hecho, cuando tiene que estudiar va a entrenar más tarde para dedicarle

las horas pertinentes a las materias lectivas.

Al igual que su padre, habla maravillas de los técnicos del Club de Tenis de Mesa San José, con José Manuel Ramos y Pepe Gallego a la cabeza y se muestra confiando en que el equipo local, recientemente ascendido a Primera Nacional, logrará la permanencia en la nueva categoría. Es más, su padre se atreve a afirmar que en un futuro, Roberto volverá a vestir la elástica del club rinconero, algo que el propio implicado no se plantea.

Dentro de su plan de trabajo, la concentración es fundamental y, por ello, la templanza y la frialdad cotizan al alza en su deporte, hasta tal punto, que ni se inmutó cuando se proclamó campeón, fruto de esa humildad inculcada por los técnicos desde que se inició en este deporte.

Precisamente desde la humildad, paso a paso y sin pensar más allá del próximo ejercicio, Roberto Delgado sigue trabajando, entrenándose y compitiendo. Quizás, en lo más profundo de su corazón, el sueño de ir a unas Olimpiadas o parecerse a los jugadores que empapan las paredes de su cuarto, tome forma, pero en el exterior es un chaval de cuarto de ESO que no dijo a sus compañeros de clase que había sido Campeón de España hasta que no lo vieron en el periódico Estadio Deportivo en la cafetería del instituto. Ese es el camino. Ánimo, campeón.

noticias en **titulares**

**A fondo**

Los vecinos asisten a un momento histórico con la apertura del Paseo del Almonazar. **Pág. 2-4**

**Desarrollo local**

Inaugurado el nuevo parque empresarial Cánico 3. **Pág. 5**

**Medio Ambiente**

Comienza el desmantelamiento de las balsas de la Azucarera. **Pág. 6**

**Movilidad**

Los taxistas locales firman un convenio de colaboración con el Ayuntamiento. **Pág. 7**

**Salud**

'La Caracola' imparte un programa de nutrición saludable en los centros educativos. **Pág. 8**

**Educación**

El 31 de mayo se abre el plazo de las becas de Infantil para material curricular. **Pág. 9**

**Fútbol**

Lorenzo Sánchez dimite como máximo dirigente del San José. **Pág. 12**

**Bádminton**

Éxito en el Campeonato de España Sub 15. **Pág. 13**

**Cultura**

La biblioteca de La Rinconada recibe un premio por su fomento de la lectura. **Pág. 21**